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STÉPHANE SBRAGGIA, 
Maire de la Ville d’Ajaccio, 
Président de la CAPA 

 

Depuis 2019, nous déployons les actions du Plan de Déplacement Urbain qui 
vise à diminuer le trafic automobile, à développer les transports collectifs et 
les moyens de déplacements économes, les moins polluants. Au cœur de 
notre action, l’amélioration de la santé publique.  

Le Pays Ajaccien, nous le souhaitons + vert + connecté + novateur + mobile ! 

Navette maritime, Aiaccina (les navettes électriques du centre-ville), pistes 
cyclables, intermodalité ( connexion entre les modes de transport), autant 
de services publics proposés à la population, qui facilitent ses déplacements 
au quotidien.  

Le futur téléporté Angelo s'inscrit pleinement dans cette politique globale 
d'aménagement et de développement de la mobilité douce. C'est une pièce 
du puzzle qui va permettre de désenclaver certains quartiers, de relier la 
ville nouvelle à la ville historique, et de faciliter l'accès à l'hyper centre-ville 
d’Ajaccio. 

Le Pays Ajaccien est arrivé à saturation avec le tout voiture. Il n'y aura jamais 
assez de routes, jamais assez de parkings pour que nous continuions à 
privilégier uniquement ce mode de déplacement sur un territoire en pleine 
expansion et dont le développement s'est longtemps réalisé sans maîtrise 
publique.  

Parce que nous devons donner à chacun la possibilité de se déplacer 
sereinement et à moindre coût, nous proposons des alternatives crédibles 
intégrées dans un plan intermodal, une offre diversifiée de déplacements 
urbains avec le parti pris de limiter l'impact environnemental.  

Tout cela participe à l'amélioration de notre cadre de vie. 

 
E 
DI 
TO
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70 collégiens et lycéens de Corse 
étaient réunis pour présenter et 
défendre leur projet d’entreprise, 
mais aussi pour participer à des 
ateliers dans différents endroits 
de la ville d’Ajaccio en mai dernier.  
L’objectif était de faire découvrir 
aux Ajacciens l'aboutissement 
d'une année de travail pour ces 
mini-entrepreneurs qui ont 
développé leur Mini-Entreprise® 
grâce à l’association Entreprendre 
Pour Apprendre ( Financée par la 
CAPA) au sein de leur établissement 
scolaire. « Des projets innovants 
et surtout éco-responsables de 
bon augure pour l’avenir », comme 
l'a souligné Stéphane Sbraggia, 
Président de la CAPA et Maire 
d’Ajaccio, présent à leurs côtés. 
Parmi ces projets innovants, le 
JellyEarth, des lycéens du Fesch 
a fait le buzz. Ils ont eu l'idée de 
revaloriser les méduses échouées 
ou abîmées en bord de mer pour 
en faire un engrais hydratant et 
protecteur des plantes et des 
cultures. Cela les a conduit à 
représenter la France lors de la 
finale Junior Achievement 
(entreprises juniors) ! Bravo à eux ! 
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Stéphane Sbraggia, entouré de jeunes collégiens et lycéens, sur la place Foch à Ajaccio



En libre-service ou en ligne, 
l’esprit du click and collect pour 
des produits frais ! 
Le Marcatellu est un drive frigorifié qui 
permet de mettre à la vente les produits 
frais des producteurs locaux. Ce dispositif 
permet aux consommateurs d’accéder 
à ces produits de qualité et de saison et 
surtout issus de circuits courts ! 
Ainsi, je peux soit faire mes courses 
directement sur place en choisissant 
parmi les produits disponibles �fruits, 
viande, fromages…� soit je pourrai bientôt 
commander en ligne via une application ! 
Et ce qui est génial, c’est que j’aurai la 
possibilité de récupérer ma commande 
24h/24 et 7j/7. Autre fait notable, les 
produits sont extra frais comme si j’étais 
allé directement sur place chez le 
producteur ! 
Pour conclure, ce dispositif présente de 
sérieux avantages.  
C’est l’outil idéal pour raccourcir les 
distances entre producteurs et 
consommateurs. 
 
 
 
 

Le Marcatellu en pratique :  
En libre�service : je sélectionne les produits 
qui sont dans les casiers que je désire 
acheter à l’aide de la borne de commande. 
Une fois mon panier composé et validé, 
il suffit de payer par carte bancaire �contact 
ou sans contact�, les casiers s’ouvrent et 
il n’y a plus qu’à récupérer ses achats, et 
surtout, on n’oublie pas de bien refermer 
la porte du casier ! 

Via l’appli mobile le Casier Français : 
J’ai la possibilité de connaître en temps 
réel les produits disponibles dans chacun 
des casiers. Je pourrai bientôt effectuer 
mon achat à distance, et le régler. Je 
recevrai alors un code pour récupérer 
mes achats lors de mon passage. 

1er distributeur de produits fermiers 

Da u pruduttori à i cunsumatori ! 
C’est le bon plan ultime de la rentrée ! Vous êtes toujours dans le speed, overbooké mais vous n’avez pas envie 
pour autant de consommer n’importe quoi, le magazine Paesi vous propose une solution clef en main ! En effet, 
depuis fin juin, la CAPA a installé à Mezzana le premier distributeur automatique de produits fermiers en Pays 
Ajaccien : U Marcatellu ! Alors qui a dit qu’il était compliqué de mieux consommer ?

? 

INFOS

Parking relais Mezzana 
Ouverture : 24h/24 et 7j/7

             PAESI LE MAGAZINE     VOS BONS PLANS

Téléchargez  
l’application  

gratuitement en 
scannant ce  

QR CODE



Afà au cœur du village pour 
une balade intimiste au plus 
près des habitants  
Le sentier d’Afà est discret. Il nous 
plonge dans l’intimité du village et de 
ses habitants. En s’y baladant, on capte, 
on saisit au bond des scènes de vie 
tels ces Afaghjinchi assis entre amis et 
voisins, parlant de la pluie et du beau 
temps autour d’un café. La présence 
du visiteur ne semble pas les troubler, 
tellement le sentier a su se fondre 
dans le décor.  

C’est d’ailleurs la grande qualité de ce 
sentier à la fois minéral et végétal, qui 
livre ses trésors au fil du chemin. On 
y découvre ainsi, des vestiges de 
l’activité agropastorale du village, le 
sentier porte le nom de saint�Antoine 
saint patron des bergers. En effet, Afà 
était autrefois le lieu de transhumance 
des « pastore » de Bucugnà ou leur 
jardin d’hiver. Fours en pierre, jardins 
en étages en sont la mémoire séculaire.  
Cette balade nous donne à chaque 
virage l’impression d’être comme 
sculptée au cœur de la commune. 
Comme si, elle faisait écho à l’œuvre 
de Noël Bonardi, enfant du village. 
Cette personnalité est d’ailleurs mise 
à l’honneur à deux moments grâce à 
une fresque du peintre Adrien Martinetti 
mais aussi devant la sculpture dont il 
a fait cadeau à la Mairie d’Afà. 

Pour résumer, le sentier Sant’Antò, c’est 
une belle découverte d’1h30, facile et 
accessible à tous ! 

Tavacu, une immersion en 
pleine nature ! 
Lorsque l’on pénètre dans le sentier de 
Tavacu « U chjassu di a Purcarecchia », 
c’est un sentiment de plénitude qui 
prédomine. Ombragée, la balade 
débute au cœur de la forêt. Vous 
pourrez admirer le long du sentier, un 
verger, fruit d’un travail collectif engagé 
par la Communauté d’Agglomération 
du Pays Ajaccien, l’association Tempi 
fà et la pépinière de Castellucciu, qui 

a permis de récupérer des essences 
oubliées. Puis, au sein de cette nature 
luxuriante, on découvre peu à peu 
des vestiges patrimoniaux, témoins 
d’une activité passée en forêt comme 
des charbonnières construites à l’abri 
du vent. 

Trésor caché s’il en est, la fontaine de 
Tavacu admirablement reconstituée, 
permet une pause fraicheur bienvenue. 
Elle était connue pour être autrefois 
le lieu de rencontre et de 
rassemblement de tous les éleveurs 
porcins et les travailleurs des 
charbonnières de la commune. 
Ainsi, ces 2 heures de randonnée grand 
public permettent une « pause 
enchanteresse » loin de l’effervescence 
urbaine. 
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AFÀ | TAVACU 

Des idées rando à la découverte 
du patrimoine du Pays Ajaccien
Adeptes des balades faciles en pleine nature ? Amoureux du patrimoine? 
Ne passez surtout pas votre chemin, cet article est pour vous ! Le 
magazine Paesi d’Aiacciu va vous faire découvrir les derniers nés des 
sentiers de la CAPA à Tavacu et Afà ! Chaussez vos chaussures de 
randonnée pour découvrir 2 sentiers 2 ambiances ! 

En   savoir+
En   savoir

+

U Chjassu di a Purcarecchia, 
le sentier de Tavacu

Sant’ Antò, le sentier d’Afà

Les charbonnières de Tavacu

Le sentier d’Afà
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Des vacances sportives et 
solidaires 
Rivière, voile, escalade, les enfants se 
laissent embarquer par les bénévoles 
pour découvrir chaque jour de la semaine 
des activités diverses et variées en ce 
mois de juillet. Très motivés, ils s’adonnent 
au sport avec plaisir. Jeremy, un des 
salariés de l’entreprise nous rappelle les 
objectifs de l’association à savoir : 
« promouvoir le sportif, le culturel, et 
surtout créer du lien ». Et ce lien, il existe 
entre les différents enfants présents qui 
jouent et échangent avec les bénévoles. 
Car en effet, pour la plupart, ces jeunes 
enfants viennent du même quartier mais 
leurs horizons divergent.  
Le quartier de Pietralba, comme le définit 
Jeremy est « un quartier où tous les 
segments de population se côtoient. Du 
plus jeune au moins jeune, du plus aisé 
au moins aisé, des habitants qui sont là 
depuis toujours, d’autres qui arrivent. 
Toutes les cultures aussi. Il y a de 
nombreuses personnalités connues de 
tous ». Cependant, les lieux de rencontre 
ne sont pas vraiment légion. Pour Jeremy : 
« On peut dire qu’il y a pas mal de 
commerçants, mais peu de services 
publics ». Néanmoins comme le souligne 
ce dernier : « les gens se connaissent 

dans le voisinage, se regroupent souvent». 
Et c’est là qu’intervient l’association en 
créant des passerelles entre tous : « nous 
nous efforçons chaque jour de faire 
régner un climat de respect, de 
bienveillance, d’entraide, de partage et 
de découverte. C’est la mission qu’on 
s’est donnée et je pense que nous y 
arrivons. Nous pouvons toujours faire 
mieux évidemment, mais avec nos 
moyens, notre détermination, nous faisons 
le maximum et toute personne voulant 
s’investir dans ces valeurs sera toujours 
la bienvenue ». 

Un programme de rentrée déjà 
établi  
Alors que nous vivons ces derniers jours 
de juillet en leur compagnie, on décide 
d’évoquer avec eux la rentrée même si 
ils s’apprêtent à fermer leurs portes pour 
un mois de repos bien mérité.  
Car en septembre, le programme 
s’annonce bien chargé. L’accom�
pagnement scolaire est en effet une part 
importante de leur activité : « A partir de 
6 ans révolus, nous récupérons les enfants 
inscrits à l’école primaire de Pietralba. 
Nous allons les chercher avec les 
animateurs�trices� à la sortie de l’école, 
on se regroupe pour regagner le local 
situé à une cinquantaine de mètres. Nous 

nous mettons tous à table pour prendre 
le goûter et ensuite nous nous divisons 
en plusieurs petits groupes par âge afin 
de faire les devoirs du lendemain �30�
45mn�. Dès que le groupe a terminé, 
nous pouvons passer aux activités. Il y a 
des rendez�vous fixes comme la danse 
et le théâtre �vendredi et mardi�, les autres 
jours nous faisons des tas de jeux et des 
ateliers divers ». Des moments réjouissants 
pour les petits qui patientent ainsi en 
attendant le retour de leurs parents.  
Les adultes et les seniors ne sont pas 
oubliés pour autant. Jeremy nous indique 
que : « le programme est disponible sur 
place ou sur notre page Facebook  
Pietralba asso. Pour les adultes, nous 
proposerons notamment des balades, 
de la gym, des ateliers créatifs, des ateliers 
d’écriture, de la couture, du patchwork, 
du scrabble, voire du crochet et des jeux 
de cartes. Nous y réfléchissons tout au 
long de l’année selon la demande et 
nous sommes ouverts aux propositions ». 
Et bien sûr, l’association continuera à 
assurer ses missions de base comme les 
dispositifs d’aide envers les enfants et 
les familles et une permanence 
administrative qui permet d’avoir un 
interlocuteur qui accompagne les 
personnes dans leurs démarches sur 
internet. 

L’association 
de quartier de Pietralba

Au cœur de Pietralba, depuis 1993, l’association de quartier œuvre au quotidien pour créer du lien entre les habitants. 
Petits et seniors, parents et enfants, sportifs ou créatifs, tous y ont droit de cité. Ils s’y rencontrent, et échangent avec 
pour seuls maîtres-mots la convivialité et le partage. Au fil du temps, Babette et Jérémy, salariés de l’association, ont 
donc réussi leur pari de redonner vie au quartier. Ils en sont devenus les marqueurs de son identité. L’association est 
un lieu refuge comme une place de village où se croisent les générations, mais aussi les histoires. Ils sont l’oreille 
compatissante, la solution aux difficultés du quotidien, bref nul ne comprend, ou ne connaît mieux les habitants de ce 
quartier qu’eux ! En période estivale, alors que les enfants sont en vacances, le magazine Paesi d’Aiacciu a souhaité 
mieux les découvrir.

Bien dans son quartier avec…
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L’association 
en bref  
 

Pour qui ? 
Tout le monde peut venir profiter 
de ces activités à partir de 6 ans 
(familles, adolescents, jeunes 
adultes, seniors ).  
Les gens vivants dans le quartier 
sont prioritaires. Néanmoins, les 
enfants des alentours (Salines, 
Bodiccione, Vazzio, Mezzavia…) 
sont accueillis. D’ailleurs la 
demande est croissante.  
 

Avec qui ? 
Les partenaires sont multiples 
comme la CAF, la Ville d’Ajaccio, 
la  CAPA, la Collectivité de Corse, 
la DRAJES, l’Etat, les écoles 
primaire et maternelle  du 
quartier, les lycées pro, mais aussi 
de nombreuses associations. 
 

Quels objectifs ? 
Il s’agit d’une association bien 
implantée dans le quartier afin  de 
répondre aux attentes fortes des 
habitants en terme de pratique 
d’activités, d’accueil d’enfants et 
d’animation de rue. 

L’association a donc comme 
principaux objectifs pour les 
habitants du quartier de : 

• Créer des liens et opportunités 
de rencontre et de partage ; 

• Organiser des activités ; 

• Contribuer à l’amélioration du 
cadre de vie ; 

• Être un relais pour travailler en 
partenariat avec la commune, 
les  pouvoirs publics et les 
institutions de proximité sur les 
besoins, constats et attentes des 
habitants .



Prochainement, vous pourrez garer votre voiture à l’entrée d’Ajaccio, 

quartier Saint-Joseph ou bien à Mezzavia et vous laisser conduire 

soit par la mer, soit par les airs et bien évidemment sur terre.  Il est 

question de faire de ces quartiers des nouvelles centralités. D’un 

côté, un carrefour des mobilités pour Saint-Joseph : + connecté et + 

vert grâce à la création d’un pôle multimodal et d’un parc urbain de 

8 hectares sur un terrain fermé aux Ajacciens depuis un siècle car 

occupé par l’armée. De l’autre côté d’Ajaccio, un espace de vie en 

plein développement et qui se réinvente, le quartier de Mezzavia 

qui se modernise et qui se connectera grâce à la construction d’un 

pôle multimodal. Ainsi, dans un avenir très proche, l’entrée de ville 

d’Ajaccio changera définitivement de visage, laissant la place à un 

espace apaisé et harmonieux répondant pleinement aux enjeux en 

matière de mobilité et de développement durable du Pays Ajaccien : 

un nouveau mode de vie et un nouvel art de vivre ! Trait d’union 

entre ces deux quartiers, le téléporté Angelo est le nouveau moyen 

de transport en Pays Ajaccien ! Le magazine Paesi d’Aiacciu vous 

propose de le découvrir en avant-première ! 
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le téléporté du Pays Ajaccien 
entre mer & montagne !

Bienvenue 
à bord d’



Ajaccio se modernise, change de siècle ! 
Faites le choix d’un mode de transport : 

+ rapide  
Le téléporté peut transporter jusqu’à  
1500 personnes par heure et par sens,  
ce qui contribue à réduire les congestions 
et les temps de trajet. Il offre des liaisons  
plus directes entre les zones urbaines 
difficiles d’accès. 

+ propre  
La pollution des voitures est l’une des 
sources de mortalité.  
Par conséquent, pour réduire le nombre 
de voitures, le téléporté est une solution 
fiable et crédible.  
En effet, il ne génère pas de pollution, il 
est neutre en carbone et fonctionne à 
l’électricité. 

+ écologique 
En outre, le téléporté est très minimaliste 
sur l’impact au sol, et 3 à 10 fois moins cher 
que d’autres moyens de transport. Un 
pylône c’est 3m2 au sol et cela permet 
aussi de végétaliser sous celui�ci. 

+ économique 
Les tarifs seront très avantageux pour les 
usagers.  

+ sûr 
Les téléportés sont considérés comme 
un mode de transport sûr, car les systèmes 
de sécurité sont très rigoureux. 

+ de liens entre les quartiers 
Le téléporté permettra aux quartiers 
Ajacciens de se reconnecter. En effet, 
relié aux autres modes de transports en 
commun �bus, train et navette maritime� 
il permettra de connecter les usagers du 
centre�ville vers le Nord/Est d’Ajaccio sans 
pour autant prendre sa voiture.
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Les téléportés s’installent 
dans les villes moyennes 
(plusieurs projets en cours) 
et font une percée depuis 
2016. 
Brest a été pionnière en 
ouvrant un téléporté entre 
les deux rives de la 
Penfeld.  

POMA a construit en 2022 
et 2023, ceux de Toulouse 
et de Saint�Denis de La 
Réunion. D’autres projets 
sont en cours de 
développement à 
Marseille, Grenoble et en 
Ile de France. 

Angelo, c’est le nouveau moyen de transport en Pays Ajaccien. Il s’intègre 
aux maillons d’une chaine de modes de transports apaisés. Il s’inscrit aussi 
dans une opération plus vaste de remodélisation de l’entrée de ville d’Ajaccio 
où la voiture, le train, les bus, la navette maritime, le vélo et la marche à pied 
offriraient à tous ceux qui entreraient par cet axe l’accès à des déplacements 
multimodaux à partir de Saint-Joseph.  

Le téléporté Angelo, 
un projet aux multiples atouts 

01
© CAPO Architectes
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4 stations 4 ambiances 

Si vous avez besoin d’accéder en voiture 
au téléporté, vous pourrez la garer aux 
parcs�relais de Saint�Joseph et de Mezzavia. 
A partir de là, vous  emprunterez Angelo 
et découvrirez ses 4 stations. Leur 
architecture contemporaine s’intègrera 
aussi bien dans le paysage urbain que 
naturel.  
 
 
 

 

 

 

 

Station Saint-Joseph 
�Pôle multimodal�  
Cette station sera le point de départ de 
votre voyage en téléporté. Située en 
bord de mer, au pied du futur parc urbain 
et à proximité du parc relais, elle vous 
permettra de rejoindre un espace de 
loisirs, des commerces et équipements 
sportifs, médicaux et culturels. La position 
au sol de la station facilitera les 
interconnexions, notamment avec le 
parking, et l’accessibilité aux transports. 
De plus, Saint�Joseph sera le carrefour 
de toutes les mobilités et permettra de 
relier : 

• Par l’air en 12 min  le Nord/Est de la 
ville d’Ajaccio en plein essor grâce à 
la construction du téléporté Angelo. 

> 500  
           personnes consultées,   
> 70%  
        favorables au projet 
 
Du 14 mars au 6 avril 2019, un 

processus de concertation 

publique animé par un garant 

indépendant et agréé a été réalisé 

afin de vérifier l’acceptation 

sociale du projet. 

Suite à cette concertation, une 

majorité de personnes s’est 

montrée favorable. Les plus mis en 

avant sont la modernité du projet, 

son ambition écologique et la 

réduction des embouteillages. Les 

éléments qui ont pu être 

approfondis sont l’évaluation du 

trafic routier, la capacité du 

parking Saint Joseph, l’intégration 

aux autres projets de mobilité, le 

développement des quartiers de 

Mezzavia et Saint Joseph, le 

financement, les conditions 

d’exploitation et de sécurité et 

l’impact environnemental. 

Gare de Saint-Joseph – © CAPO Architectes

Paesi vous propose d’embarquer à bord du téléporté pour découvrir les stations, 
les cabines et les modalités d’utilisation de ce moyen de transport d’avenir. 

Découvrez le téléporté 
Angelo en avant première

02

On profite

… du temps  
suspendu  
et de la vue  
panoramique.
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• Par la mer, l’hypercentre ville d’Ajaccio 
grâce à la navette maritime Muvimare 
�en projet�. 

• Sur terre, le centre�ville d’Ajaccio grâce 
au bus Muvistrada, au tram train CFC 
ou en 15min par le vélo/la marche à 
pied Muviverde grâce à une voie 
sécurisée. 

Un parc relais permettra aux usagers d’y 
stationner en toute sécurité leur voiture. 

Station Mont Sant’Anghjulu 
�Parc Urbain�  
Nichée au milieu de la verdure, cette 
station sera le point de départ pour une 
visite du futur parc urbain. Située sur le 

Mont Sant’Anghjulu, elle offrira une vue 
exceptionnelle et inédite sur Ajaccio. 
La topographie du parc urbain permettra 
d’envisager différentes activités �jeux 
pour enfants, espaces sportifs…�. 

Station Stiletto 
�Hôpital, Palatinu, collège�  
La station sera disposée en hauteur afin 
de situer les quais au niveau de l’actuel 
stade permettant ainsi une desserte 
piétonne à plat de l’hôpital. Cette 
disposition permettra le survol de la route 
desservant le Palatinu et le collège ainsi 
que le libre passage des usagers d’un 
quai à l’autre. Cette station sera 
certainement l’une des plus fréquentées. 

En effet, elle est à proximité de l’hôpital, 
du Palatinu, du collège et du stade du 
Stiletto. 

Station Mezzavia 
�Commerces� 
Disposée en bordure de la RT22 et 
connectée de ce fait au réseau de 
transport urbain, elle desservira un pôle 
d’habitations et d’activités économiques 
particulièrement important avec la 
proximité de commerces à fort potentiel 
d’attractivité et d’équipements.  
Elle se situera également à proximité 
immédiate du parking municipal de 
Mezzavia réalisé récemment. 
 

Gare Château d’Eau – © CAPO Architectes

On adore

… s’offir une  
parenthèse au 
calme le temps 
d’un trajet.
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L 

 

 

Le téléporté en pratique 

 
Maintenant que vous connaissez mieux 
la ligne, il est temps de passer à la 
pratique. Tarifs, fréquences, achats de 
tickets, on vous donne les clefs pour 
préparer votre transfert.  
 

> Comment utiliser le téléporté 
Angelo ? 
Vous devrez pour accéder au téléporté, 
acheter et valider votre ticket sur les 
quais. Vous accéderez à la cabine après 
que l’ensemble des passagers soient 
descendus. Un agent de station sera sur 
place pour veiller à la sécurité. Un signal 
sonore indiquera la fermeture des portes. 
À l’arrivée en station, la cabine ralentira 
très fortement et en douceur pour 
permettre l’embarquement et le 
débarquement des passagers. Si un 
usager a des difficultés pour embarquer/ou 
débarquer, l’agent d’exploitation sera là 
pour porter assistance et arrêter 
complétement la cabine si besoin. 
 

> Quels seront les trajets et les 
horaires ? 
Le téléporté vous permettra de vous 
déplacer entre 06h30 et 22 heures. L’été 
vous pourrez même profiter de nocturnes.  
Pour vous rendre de Saint�Joseph à 
Mezzavia, il vous faudra 12 min. Enfin, les 
cabines se succéderont à rythme continu. 
C’est donc un gain de temps considérable. 

 > Quels tarifs ?  
La tarification sera proposée en faveur 
des locaux puisqu’un abonnement 
favorisant l’intermodalité �bus + navette 
maritime+ tram train + téléporté� leur 
sera proposé.

Angelo, le transport par 

câbles du Pays Ajaccien  
La ligne du téléphérique 

comportera : 

• 2 gares d’extrémité et 2 gares 

intermédiaires desservant la zone 

du parc urbain et l’Hôpital.  

• 19 pylônes dont 6 très proches 

des stations. Leur hauteur varie 

entre 5 et 30m.  

Le tracé ne survolera aucune 

habitation. Les zones traversées 

sont principalement recouvertes 

de maquis et de végétation de 

hauteur modérée. 

La réalisation d’Angelo sera menée 

par POMA, une entreprise française 

leader mondial du transport par 

câble.

Le téléporté s’est imposé 
comme la solution idéale 
pour franchir les obstacles 
naturels. Il permet de 
préserver les paysages et 
l’environnement. 
Et l’effet waouh est garanti !

+ haut

On adore

… le design 
 “ Impérial” 
 des cabines.
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  Le choix du téléporté 

Pourquoi avoir fait le choix d’un 
téléporté ? 
Depuis quelques années, le territoire a 
vu naître une nouvelle centralité sur le 
secteur du Stiletto avec la création de 
grands équipements structurants comme 
l’hôpital, le collège ou le Palatinu. Autour 
de ces équipements, ce sont plus de 
1000 nouveaux logements qui ont été 
créés.  Le secteur du Stiletto est aujourd’hui 
enclavé et peu relié par les transports 
en commun. Cet espace n’est connecté 
à la ville centre que par le biais d’une 
voirie sur laquelle doivent transiter 
particuliers, professionnels �poids lourds� 
et transports en commun. Compte tenu 
des forts enjeux environnementaux sur 
le secteur et de la volonté de proposer 
des solutions alternatives à la voiture, le 
téléporté se présente comme une solution 
efficace, à l’emprise limitée sur l’envi�
ronnement, et capable d’être réalisée 
rapidement.  

Pourquoi ne pas avoir fait des 
routes ? 
Le secteur fait l’objet de problèmes de 
saturation des voiries et le développement 
de l’urbanisation entraîne des dysfonc�
tionnements supplémentaires ainsi que 
des impacts sur l’environnement 
notamment des nuisances acoustiques, 
des émissions atmosphériques en lien 
avec le trafic routier sur les voiries du 
secteur. La solution alternative la plus 
évidente, pour desservir l’hôpital et le 

collège du Stiletto, serait de réaliser une 
voirie depuis le bord de mer. Or : 
• le projet de prolongation de l’avenue 
Mont Thabor s’est heurté au refus de la 
population, cette option a été abandonnée, 
• elle engendrerait une rupture de 
continuité écologique et des impacts 
sur le milieu naturel, ce qui n’est pas le 
cas du téléporté, 
• elle génèrerait un flux de véhicules plus 
bruyants que le téléporté, 
• elle encouragerait l’usage de la voiture 
individuelle sans apporter d’offre alternative, 
et donc pèserait sur la qualité de l’air, sur 
le niveau de pollution, sur le bilan carbone 
du territoire. 
 
 
 

 
Si l’on compare le coût de 
construction du téléporté avec les 
autres modes de déplacements 
(source CEREMA�CERTU), il est 
constaté un coût nettement 
supérieur pour la réalisation de 
routes, de tramways … 
• Tramway : 22 millions du km 
• Bhns (bus à haut niveau de 

service) : 10 millions du km 
• Métro léger : 80 millions du km 
• Métro lourd : 120 millions du km 
• Route : 8 millions du km + 

foncier 
Pour l’ensemble de ces modes de 
déplacement, il faut compter 
entre 5 et 7 km pour remplacer les 
3 km de téléporté. 

03

On aime

… en utilisant  
un abonnement 
multi�modal  
à 30 euros/mois,  
un salarié réalisant  
20 allers�retours/mois 
dépensera 75 centimes 
par voyage au lieu de 
3,32 € par voyage en 
voiture, soit 133€/mois. 
Il bénéficiera en plus 
de la possibilité 
d’utiliser le train, 
le bus ou encore  
la navette maritime  
autant qu’il 
le souhaitera… même 
le week�end.

Paesi a décidé d’apporter des réponses concrètes à vos interrogations les plus 
légitimes. Sécurité, coût du téléporté et de son entretien, nuisances sonores… 
découvrez ici des éléments de réponses !

Angelo vos questions,  
nos réponses !

ZOOM

Gare du Stiletto – © CAPO Architectes



Pourquoi ne pas améliorer le 
réseau de bus ? 
Sur le secteur Saint Joseph/ 
Stiletto/Mezzavia, il est difficilement 
possible d’élargir les voies pour y réaliser 
une voie de bus en site propre. De fait, 
les transports en commun du secteur 
sont soumis aux mêmes contraintes que 
les véhicules privés, ce qui limite leur 
compétitivité et leur usage. 

Quel est le nombre d’usagers 
potentiels du téléporté ? 
On comptabilise 21 100 utilisateurs de 
proximité potentiels �12 000 résidents 
autour de la ligne du téléporté, 800 
collégiens au Stiletto, 2000 salariés au 
Stiletto, 500 salariés entre les magasins 
du Géant Casino et Leroy Merlin, 1000 
personnes usagers de l’hôpital �consultation 
jour, lits et visiteurs�, 4800 personnes/jour 
qui fréquentent la zone commerciale du 
Géant casino et Leroy Merlin. A cela 
s’ajoute les futurs visiteurs du parc urbain 
de 8ha qui seront nombreux chaque 
jour et les touristes/croisiéristes. 

Angelo : un moyen  
de transport sécurisé 

Quelles seront les précautions 
prises en cas d’intempéries ? 
En cas de forts vents, c’est�à�dire à partir 
de 70 Km/h, la vitesse des cabines sera 
réduite. En période de tempête �vent 
supérieur à 90km/h�, le téléporté sera 
arrêté. 

Quel est le dispositif de secours 
prévu ? 
Le téléporté est conçu avec de nombreux 
niveaux de secours pour garantir en 
toutes circonstances la récupération des 
usagers. En premier lieu, un moteur diesel 
de secours est prévu et permettra de 
ramener les cabines en station dans 
l’hypothèse peu probable d’une coupure 
de courant ou d’une panne de la 
motorisation principale.  

Quel dispositif est mis en place 
face au risque incendie ? 
Le téléporté est le seul équipement qui 

a pris en compte le risque incendie et 
qui dote les pylônes de caméras 
infrarouges permettant une surveillance 
24h/24 de la zone.  

Angelo et son impact 
sur l’environnement   

Le téléporté génère-t-il des 
nuisances sonores ? 
Hormis à Saint�Joseph, le projet est situé 
à distance des lieux habités, ce qui est 
assez exceptionnel pour un téléporté 
en milieu urbain. En matière d’incidence 
sonore, les impacts du déplacement des 
cabines sur la ligne s’avèrent faibles.  

Quel est l’impact du téléporté sur 
la faune et la flore ? 
La CAPA a réalisé un diagnostic écologique 
faune�flore�habitat, augmenté d’un 

protocole spécifique à la tortue d’Hermann 
et à l’avifaune. Le secteur concentrant le 
plus d’enjeux est la partie haute du terrain 
militaire, le reste du tracé étant composé 
de milieux communs en Corse qui 
accueillent une diversité biologique assez 
pauvre, et des espèces globalement 
communes et sans enjeu particulier.  
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On aime

… 28 emplois locaux 
permanents seront 
crées par la nouvelle 
société dédiée à 
l’exploitation du 
téléporté.

Gare de Mezzavia – © CAPO Architectes



 

 

 

Le téléporté et son coût  

Quel sera le coût de la 
construction et de la gestion du 
téléporté ? 
Il s’agit d’un investissement de 36 millions 
d’euros �valeur 2021�. Le Plan de financement 
spécifique et exceptionnel mis en place 
par l’Etat �PTIC� et dédié à des projets 
structurants et innovants a permis de 
mobiliser un niveau d’aide exceptionnel 
représentant 70 % du coût du projet. Cette 
aide considérable ramène le projet à un 
coût cohérent au vu des avantages qu’il 
procure.  
 
Il a en outre été fait le choix d’un marché 
de conception�réalisation�exploitation� 
maintenance. Poma devra ainsi en tant 
que concepteur être garant du bon 
fonctionnement et de l’exploitation d’Angelo, 
ainsi, la CAPA versera uniquement  
2,4 millions d’euros �quelle que soit la 
fréquentation� par an à la société constituée 
par POMA.
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Angelo 
le téléporté 

On adore

… le site internet 
dédié au futur 
téléporté 
Angelo 

Télécabine impériale – © CAPO Architectes
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200 places de stationnement en 
hypercentre ! 
Ouvert depuis mi�juillet, le parking peut accueillir 
200 places dans un premier temps avant une 
potentielle extension. 
Vous pouvez y stationner pour 50 centimes 
de l'heure avec une gratuité, le soir, le samedi 
et le dimanche. 
En outre, il est ouvert 24h/24 et sécurisé grâce 
à la présence d’un gardien.  
Une fois votre voiture garée, pour gagner le 

centre�ville, vous pouvez soit emprunter les 
escaliers qui donnent sur le cours Napoléon 
soit utiliser une navette prévue à cet effet. 

Une navette toutes les 6 minutes 
direction cours Napoléon 
Depuis juillet 2023, la Navette Parking Miséricorde 
est à votre disposition pour gagner du temps. 
Gratuite, elle relie le parking à la Préfecture, 
avec un arrêt unique en cours de chemin à la 
CAF. Depuis le 1er octobre 2023, vous pouvez 
l’emprunter de 7h00 à 20h00, du lundi au 
vendredi et de 7h00 à 00h30 le samedi �hors 
jours fériés et dimanches�.

Stationner en hyper centre-ville, c’est désormais plus facile avec l’ouverture 
du parking de la Miséricorde sur le site de l’ancien hôpital ! Découvrez ici 
les modalités pour vous garer en toute quiétude ! 

Le

a ouvert ses portes !

Cette année, la ville d’Ajaccio et la 

CAPA ont choisi d’ouvrir ce parking 

à titre expérimental en lien avec 

la piétonnisation de la vieille ville. 

L’idée est d’inviter le visiteur (qu’il soit 

touriste ou local) à stationner à la 

Miséricorde pour lui faciliter l’accès au 

centre-ville. Il peut ainsi, trouver 

aisément un stationnement, puis 

gagner rapidement le centre via la 

navette. En hyper-centre, il a 

également la possibilité d’emprunter 

d’autres transports comme la navette 

maritime, ou, les bus.  

Inauguration du parking en juillet 2023

Le parking de la Miséricorde
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Caroline Corticchiato a rdv ce matin avec 
la Direction de l’Environnement et des 
aménagements paysagers. Des femmes 
et des hommes passionnés qui au 
quotidien examinent les arbres, évaluent 
leur état de santé, et les remplacent le 
cas échéant. La Vice�Présidente suit 
activement leur travail et prend part très 
souvent à leur tournée. L’occasion pour 
elle de rappeler les grandes étapes de 
la végétalisation du cours Napoléon : 
« En 2019, une pétition de 5 000 signatures, 
réunies entre juillet et novembre a été 

adressée à M. le Maire. Elle demandait 
plus d’arbres en ville. Dans cette optique, 
nous avons démarré une phase de 
diagnostic visant, sur le cours Napoléon, 
à identifier, parmi les arbres existants, 
ceux qu’il faut conserver, soigner, remplacer 
et supprimer. Depuis, nous avons choisi 
d’augmenter le nombre d’arbres sur le 
cours, 181 en tout soit une augmentation 
de 40%. Aujourd’hui, il reste une portion 
du cours Napoléon à planter au fur et à 
mesure de l’avancée des travaux de 
réhabilitation ».  
Pendant la visite, on est frappé par 
l’engouement des commerçants, et des 
habitants. Ils sont attachés pour la plupart 
aux arbres qui poussent devant leur fenêtre 
ou à proximité de leur commerce. Cet 
attachement peut être comme le souligne 
l’élue la cause parfois de quiproquos : 
« certains ne comprennent pas pourquoi 
l’on doit supprimer un arbre malade car 
parfois cela ne se voit pas qu’il est en 

train de mourir. Il faut savoir que la durée 
moyenne de vie d’un arbre sur la voierie 
est de 40 ans. Ils se demandent aussi 
pourquoi on fait le choix de jeunes arbres. 
Tout simplement, parce qu’ils ont une 
meilleure chance d’adaptation à leurs 
nouvelles conditions de vie. En effet, nous 
privilégions des essences adaptées, 
robustes, moins consommatrices d’eau, 
capables de se développer en milieu 
urbain et d’offrir des ilots de fraicheur 
aux résidents. D’autres veulent bien faire 
en les arrosant ou en leur mettant de 
l’engrais type marc de café. A ces derniers, 
je veux leur passer le message suivant : 
« laissez les équipes travailler, elles sont 
compétentes en la matière ». Au fil de 
notre cheminement, on ne peut que 
constater les bienfaits de la présence de 
l’arbre en ville, comme le souligne Caroline 
Corticchiato : « l’arbre planté en bordure 
de voie urbaine apporte un 
embellissement, réduit le bruit et améliore 

Touche 
pas 

Mardi  
28 juin 

9:30

Cours Napoléon, à la rencontre 
des magnolias et des camphriers 

à mon arbre 
   en ville !

Rendre nos espaces urbains plus verts, intégrer 
le végétal au projet d’aménagement, telle est la 
feuille de route de Caroline Corticchiato, 
Adjointe au Maire de la Ville d’Ajaccio et Vice-
Présidente à la Communauté d’Agglomération 
du Pays Ajaccien �CAPA� déléguée à 
l’Excellence Environnementale et à la Transition 
Écologique. Une mission qu’elle mène au 
quotidien et qui nécessite beaucoup 
d’engagement, et d’échanges avec en toile de 
fond la volonté de faire évoluer les mentalités. 
Le magazine Paesi d’Aiacciu a suivi sur le terrain 
une élue investie toujours prête à dialoguer.  
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la visibilité des piétons et des véhicules 
à moteur et cela juste par sa présence. 
Mais surtout, il amène en ville les avantages 
qu’on lui connaît en forêt : il est alors puit 
de carbone, purificateur d’air, climatiseur 
et source de biodiversité ». 
Une fois, cette visite terminée, l’élue nous 
explique que l’ensemble de la ville fait 
l’objet de cette politique de végétalisation 
notamment la Rocade : « Nous avançons 
au rythme des travaux qui apportent 
leurs lots de contraintes et donc 
d’adaptation. Et n’oublions pas qu’il existe 
des saisons pour planter comme l’automne 
ou le printemps.  Néanmoins, pour chaque 
opération d’aménagement nous 
prévoyons la présence de l’arbre comme 
cela a été fait pour la traverse de Mezzavia, 
la Rocade, le Casone… puis le parc 
Berthault qui est en cours de réalisation ». 
 

En présence du Président de la CAPA et 
Maire d’Ajaccio, Stéphane Sbraggia, et 
des équipes de la Ville d’Ajaccio, Caroline 
Corticchiato visite le chantier du futur 

Parc Berthault. Ce lieu longtemps laissé 
à l’abandon renait de ses cendres. Au 
milieu des eucalyptus et des palmiers, 
apparaît peu à peu un cheminement 
reconstitué  par les engins de chantier.   
Le postulat de départ de ces travaux est 
simple, il s’agit de redonner vie et de 
restituer cet espace aux Ajacciens et ainsi 
recréer « un poumon vert, un espace 
de tranquillité au centre du quartier. 
Comme l’explique l’élue : « Cet endroit 
possède une double dimension culturelle 
et touristique et fait partie de l’ADN de 
notre ville. Rappelons que ce jardin a vu 
le jour en 1891 et a fortement marqué 
de son empreinte le mode de vie et 
l’identité des Ajacciens. Aujourd’hui ce 
lieu emblématique a besoin d’être 
réaménagé et valorisé afin de s’inscrire 
pleinement dans la nouvelle dynamique 
de l’espace urbain. A terme, nous avons 
l’ambition d’en faire un jardin remarquable 
par la plantation d’essences prestigieuses 
et la création d’un parcours botanique 
pour illustrer les cinq continents ».  
Enfin comme le conclut Caroline 
Corticchiato en évoquant le cours 
Napoléon et ce futur parc : « Ces 
aménagements paysagers très attendus 
par les Ajacciens donnent un nouveau 
souffle à notre espace urbain, valorisent 
notre centre�ville et améliorent notre 
cadre et qualité de vie ». 

Mercredi  
05  juillet 

9:30

Parc Berthault, visite du chantier, cap 
vers le label « jardin remarquable »  

Une question  
à Caroline Corticchiato  
 

Caroline Corticchiato, vous 
êtes adjointe au Maire de la 
Ville d’Ajaccio et Vice-
Présidente de la CAPA 
déléguée à l’Excellence 
Environnementale et à la 
Transition Écologique, quelles 
sont vos missions et projets ?   
Ma délégation investit l’ensemble 

de nos politiques publiques, c’est 

une volonté politique forte. Les 

projets y sont par nature 

transversaux en matière 

d’aménagement et de 

développement ; c’est pour cela 

que la concertation et la 

mutualisation sont indispensables. 

En ce qui nous concerne le travail 

a déjà commencé, nous sommes 

la première commune de Corse à 

avoir adopter son plan local 

d’adaptation au changement 

climatique. Nous agissons au 

quotidien en modifiant nos usages 

pour préserver nos ressources, 

rationaliser nos modes de 

consommations. Nous répondons 

à des impératifs sécuritaires et 

environnementaux.   La rénovation 

de notre éclairage public est un 

bel exemple ainsi que la 

modernisation de nos bâtiments 

pour moins consommer d’énergie 

et favoriser une meilleure 

empreinte carbone. Nous 

investissons aussi en faveur d’une 

gestion raisonnée et durable de 

nos plages. Enfin, nous 

développons des projets à plus 

long terme comme la ferme 

photovoltaïque de Saint-Antoine 

ou le l’intégration du végétal dans 

tous nos projets d’aménagement. 

Les chiffres clés cours Napoléon  
14 espèces différentes identifiées par une étude 
phytosanitaire en 2015, avec dominance de troènes 
(47%), lauriers roses (14%) et mélias (12%) 
60 % d’arbres sains qu’il était possible de conserver sur 
les 116 arbres diagnostiqués.  
120 arbres à implanter, nouveaux ou de remplacement, 
à ajouter au nombre que les travaux ont permis de 
conserver, soit 40 % arbres en + après travaux.



Calchì annu fà Patrick Fiori hà fattu a scumissa 
di fà scopra a canzona corsa è i so artisti à i 

cantadori di u cuntinenti è di sicuru à u publicu. 
A sfida hè stata una riescita appostu chì  + di 
400 000 dischetti sò stati vinduti pà a prima 

opara. Ma Patrick Fiori ùn si voli micca piantà 
cusì. Oghji, a so scumissa hè di empia � Paris La 
Défense Arena � par cantà i più gran successi 

isulani, u sabbatu u 28 d’uttrovi di u 2023.  
 

Un centu d’artisti sarani annant’à a scena. 
U librettu Paesi l’hà scuntratu in cumpagnia di 
Fréderic Poggi di Voce Ventu pà a surtita di u 
nuvellu filmettu di Corsu Mezu mezu 2 (prova 
di u so successu incù u publicu : hè statu vistu  
30 000 volti in calchì ora annant’à Youtube ) pà 
a canzona � Ti vecu a mio bandera �. Intarvista 

cruciata assai distesa. 
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CORSU  
M E Z U  M E Z U    

A Corsica  

               Parighji !sbarca  
in
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Comu hè natu u prughjettu Corsu 
Mezu Mezu ?  
Patrick Fiori : 
A me mamma hè corsa, hè nata ind’a 
stretta di l’Assunta in Aiacciu. Zitella 
zitella hè stata ubligata à lascià a so 
Corsica. Hè stata una vera strappera. 
Tandu in Marseglia ci hà tramandatu a 
so cultura. Tutti i seri ci parlaia è ci 
cantaia a so isulella. St’amori di a 
Corsica, l’avemu spartu in tutti i piani di 
u nostru palazzu marsigliesu. Pinsetivi 
chì sò 70 naziunalità ch’ani scupartu a 
ricchezza di a cultura corsa.  
Dopu, aghju principiatu a me carriera 
di cantadori è aghju scuntratu artisti à 
quali parlaiu di a Corsica. M’eru fattu un 
duveri di tramandà sta lascita di 
mamma. N’erani assai sinsibuli.  
Eppuru u prughjettu hè natu quandu 
aghju missu un cascu annant’à l’arechji 
di Patrick Bruel è chì l’aghju fattu ascultà 
« Corsica » di u tintu Petru Guelfucci. 
Tandu u visu si apri è mi dici : « sò 20 
anni ch’e vogliu cantà sta canzona ! »   
Tandu li rispondu : « casca propiu bè, 
aghju un prughjettu ». Hè statu u primu 
à imbarcà. Fù u principiu di u me 
sonniu zitillinu.  
D’altri ci ani raghjunti ! Artisti chì mi 
cunnoscini è mi facini cunfidenza. È sta 
cunfidenza mi parmetti di purtalli 
annant’à rigistri induva ùn s’aspettani 
micca. Par asempiu Soprano, filici di 
participà, mi dissi : « Patrick incù a 
canzona Terra Corsa m’ai purtatu 
annant’à u rigistru di u liricu ».  

Cusì hè nata st’avventura, ùn c’hè mai 
statu nimu chì m’hà ricusatu ! In fatti, 
l’artisti sò siduti da u ripertoriu 
ecciziunali ch’elli ci offreni l’artisti 
isulani. Oghji, ùn m’intardiscu nulla è vi 
possu dì ch’è ni semu cà à u principiu 
di stu prughjettu Mezu Mezu.  

Appuntu, Fréderic Poggi, 
qualessa hè a vostra mutivazioni, 
in quantu artistu corsu à participà 
à stu prughjettu ? 
Frédéric Poggi : Hè nanzu à tuttu u 
scambiu è a spartera ! Aviu dighjà 
participatu à a prima opara incù i 
Chjami Aghjalesi. Eru dunqua 
naturalmenti sidutu da u prughjettu.  
Quandu n’avemu parlatu incù Voce 
Ventu, s’hè fatta di manera naturali ! Chì 
Voce Ventu hè nanzu à tuttu un 
gruppu d’apartura. Eppo, ben intesu hè 
pusitivu pà l’identità è a lingua corsa. 
Par asempi un ghjovanu à quali piaci 
Patrick o Jenifer, senza essa lucutori, 
forsa impararà a lingua cun elli.  
Parlemu un pocu di stu gran cuncertu 
à « Paris la Défense Arena », hè una 
sfida immensa nò ?  

Patrick Fiori : Sicura ! Pinseti, hè un 
nivellu d’urganizazioni più altu cà « les 
Enfoirés ». In fatti, « les Enfoirés » sò 46 
artisti annant’à a scena. Noi saremu 100 
/105. Di più, a sfida maiò hè chì ùn hè 
micca un giru. Ci tocca ad essa pronti 
in una sirata. Hè assai travagliu è tengu 
à ringrazià quì tutti l’artisti chì 
m’accumpagnani pà tuttu u travagliu 

fattu è quellu à vena, particularmenti 
Frédéric quì prisenti, Jean�Charles Papi, 
è tanti altri isulani. 
Hè vera hè una scimità ma mi piacini i 
sfidi. È sopratuttu aghju fattu a prumissa 
à tutti l’artisti d’andà à « la Défense ». Ùn 
li possu tutti numà, sò un centu. Ma vi 
possu dì ch’elli ci sarani guasgi tutti ! 
Trà tutti sarani prisenti, Voce Ventu ben 
intesu, Diana di l’Alba, Antoine Ciosi, 
l’Avvinta, Canta u Populu Corsu,  A 
Filetta, Christophe Mondoloni  è pà 
l’artisti di u cutinenti Florent Pagny, 
Patrick Bruel, Slimane, Kendjy, Nolwenn 
Leroy, Claudio Cappeo è di sicuru 
Jenifer… Pà noi tutti, sarà un mumentu 
tremendu induva avemu da risenta 
tuttu l’amori di a ghjenti pà a Corsica. 
Spiremu ch’elli sarani numarosi.  
D’altrondi, v’aghju da fà una cunfidenza: 
s’è noi femu + di 35 000 parsoni, 
faremu u stadiu Vélodrome di 
Marseglia !! L’avemu capita, ùn semu 
cà u principiu di l’esistenza di stu 
cullettivu Mezu Mezu, comu vularisti 
fallu pardurà ? 
 
Patrick Fiori : �ridi� Chì ni pensi o Fred ? 
Ci voli sempri à circà à andà più 
luntanu !! Senza rida, ci sarà un 
dischettu 3, un 4. Sarani l’opara di a 
nuvella ginirazioni d’artisti isulani. C’hè 
tantu gruppi attalintati chì sbucciani ! 
Pigliani asempiu è cunsigli annant’à 
gruppi com’è Voce Ventu. Ani a brama 
di suvità i vistichi di i so antinati ! 
Fréderic Poggi : Voce Ventu s’hè 
sempri impignatu à prò di i ghjovani, 
com’è par asempiu Jean�Philippe 
Martini.   

Patrick Fiori : Di tutta manera, u scopu 
di stu cullettivu hè a tramandera ! A 
nuvella ginirazioni hà bisognu di 
l’anziani pà spiccà vulu è fà stu mistieru 
un bellu pezzu.  
 

Scannez 
pour une  

traduction  
en français  

Patrick Fiori et Frédéric Poggi
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La Parata  
Un lieu inspirant aux portes d’Ajaccio

Chacun a une bonne raison de venir à la 
Parata ! Nul besoin d’être Alphonse Daudet ! 
Que ce soit pour communier avec les éléments, 
pour goûter à des paysages à couper le souffle, 
pour faire du sport, pour faire des rencontres 
ou encore pour photographier les étoiles ! 
Chaque Ajaccien a sa propre histoire avec le 
site faite de souvenirs et de pages à écrire.  
Et c’est ensemble qu’aujourd’hui les 
gestionnaires du Grand Gite ont envie de 
l’écrire avec les habitants du Pays Ajaccien à un 
moment où la Parata est à un tournant de son 
histoire alors qu’elle candidate au 
renouvellement du label Grand Site. Ce label 
exigeant nécessite toujours plus d’engagement 
en faveur de la protection du lieu.                                

Visite d’un site de couleurs, 
d’odeurs et de sonorités ! 
On pourrait dire de la Parata qu’elle 
apparait comme une figure de proue à 
l’entrée du golfe d’Ajaccio : un site 
exceptionnel, un espace vierge à 12 km 
de la ville entre mer et éperon rocheux, 
prolongé par un chapelet de 4 îles : Mezu 
Mare, la plus grande et son fameux phare 
des Sanguinaires, refuge de l’écrivain 
Alphonse Daudet, Cala d’Alga, l’Isolotu, 
l’Isula di i Pori. �Ces 3 dernières ne sont 
pas accessibles au public�. Mais plus 
qu’une réalité géographique, pour les 
Ajacciens, la Parata est un espace à part 

et auquel ils sont viscéralement attachés 
comme un marqueur de leur identité. Ils 
en sont les premiers visiteurs. Ils en 
arpentent les sentiers au quotidien hiver 
comme été !  

Les Ajacciens, gardiens farouches 
de la préservation du site  
Victime de son succès, la fréquentation 
de la Parata ne connaît jamais de trêve. 
Sans cesse sollicité, il a fallu que les 
Ajacciens démontrent leur intense 
attachement au site en devenant au fil 
des ans des acteurs de sa préservation. 
En effet, malgré le classement de ce 
dernier au titre de la loi de 1930 qui a 

permis d’éviter le développement de 
projets hôteliers, la Parata porte encore 
les stigmates de multiples activités qu’elle 
a pu accueillir, notamment de son passé 
militaire, ou d’activités sportives et de 
loisirs sans cohérence. En 2001, l’obtention 
de l’Opération Grand Site �OGS� a permis 
de renforcer la protection « au quotidien » 
du Grand Site tout en proposant de 
nouvelles modalités d’accueil pour les 
quelques 400 000 visiteurs annuels. Ce 
fut également l’occasion d’entamer la 
mue de la presqu’île pour lui redonner 
son aspect originel. En 2016, la création 
d’un syndicat mixte qui intègrerait trois 

Le sémaphore de la Parata
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structures publiques à savoir la Mairie 
d’Ajaccio, la Collectivité de Corse, et la 
CAPA a renforcé cette volonté. Grâce au 
travail accompli au fil du temps et au 
soutien sans faille des Ajacciens, la Parata 
fut enfin labelisée en 2017 Grand Site de 
France pour une durée de six ans. Une 
reconnaissance du chemin accompli 
certes, mais aussi le début d’une démarche 
exigeante visant à travailler sans relâche 
pour améliorer les conditions de protection, 
de réhabilitation du paysage, à mieux 
accueillir ses visiteurs, à générer un 
développement local durable bénéficiant 
aux habitants. Aujourd’hui, poussés par 

leur amour immodéré de cette presqu’île 
à part, les gestionnaires de la Parata 
ambitionnent d’obtenir le renouvellement 
du label Grand Site pour protéger et 
restaurer cet écrin entre mer et montagne. 
Pour ce faire, le syndicat mixte a adopté 
une stratégie basée sur 6 axes tels que 
répondre aux enjeux paysagers du Grand 
Site, poursuivre la protection écologique 
du site, mettre en valeur le patrimoine 
bâti, maitriser les flux de fréquentation, 
améliorer la qualité d’accueil des publics, 
élargir le périmètre du site au milieu marin, 
et enfin amplifier le rayonnement, le champ 
d’action et de compétence du Grand Site.  

En chiffres 
Le Grand Site s’étend sur plus de 6 km 
de linéaire côtier. Il compte 72,5 hectares 
dont 31 pour l’île de Mezu Mare (longue 
de 1200 mètres et large entre 300 et 
350 mètres). 

ZOOM  

Les actions 
de préservation 
en cours  
 

• Répondre aux enjeux paysagers 
avec la mise en œuvre du Schéma 
d’intentions paysagères, 

• Poursuivre la protection 
écologique avec notamment un 
programme d’éradication des 
espèces végétales exotiques 
envahissantes, 

• Réaliser des diagnostics 
architecturaux et des travaux de 
restauration pour mettre en valeur 
le patrimoine bâti, comme la 
restauration de la Tour génoise de 
la Parata, 

• Affiner la connaissance des 
publics, améliorer leurs conditions 
d’accueil et leurs moyens d’accès, 

• Finaliser l’étude d’opportunité 
d’extension du périmètre et initier 
un programme d’actions, 

• Faire rayonner le Grand Site en 
développant des partenariats 
régionaux et nationaux. 

Les goélands

Les œufs de goélands



La Parata, occupée dès 
l’Antiquité ! 
La Parata fut dès l’Antiquité, un lieu de 
passage ! Carthaginois, Grecs, Étrusques, 
Romains, les civilisations qui occupèrent 
la Corse, l’ont marqué de leur empreinte. 
2 épaves y ont été retrouvées :  

• Une première datée du IIIe siècle  
av�JC, épave helléniste contenait des 
céramiques, des lampes à huile…  

• La seconde en date du Ier siècle était 
chargée de lingots de plomb.  

Le Moyen-Âge et les Tours 
génoises 
Autres traces d’une activité précoce sur 
la presqu’île, la découverte de sépultures 
chrétiennes semblant datées du  
XIVe siècle attesteraient d’une fréquentation 
du lieu. En outre des vestiges majeurs, 
comme la tour génoise confirme cette 
hypothèse. Ainsi, a torra di Terra, édifiée 
en 1550�1551 au sommet de la pointe de 
la Parata, pour protéger le golfe d’Ajaccio 
des invasions barbaresques, et a Torra 
di Mare qui vient pallier 40 ans plus tard 

au manque de visibilité de la première, 
�aujourd’hui sur ses ruines a été construit 
le phare des Sanguinaires� démontrent 
que la Parata était un lieu stratégique. 
Enfin, A Torra di Castellucciu, une petite 
tour carrée, qui devait être une ancienne 
maison forte, destinée à abriter les agriculteurs 
ou bergers en cas d’attaque barbaresque 
fut sans doute construite à la même période.  

L’histoire militaire de la Parata 
Ainsi au vu de son emplacement, la Parata 
était un lieu de passage ce qui explique 
l’implantation de bâtiments militaires au fil 
des siècles. En 1806, près du débarcadère 
de Mezu Mare, Napoléon ordonna la 
construction d’un lazaret afin de mettre 
en quarantaine les voyageurs venus d’Afrique 
du Nord. Il demeura en activité jusqu’en 
1857. En avril 1838 afin d’assurer la sécurité 
des navires à vapeur, le ministère des 
travaux publics décida d’installer  
cinq phares sur les côtes corses. Le premier 
fut construit sur l’île de Mezu Mare. Trois 
gardiens y vivaient. En 1863, Alphonse 
Daudet séjourna sur l’ile et écrivit sa nouvelle, 
offrant à ce dernier une renommée 
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Vue sur Mezzu Mare

La Parata  
Vestiges d’histoire�s�
Le site est un lieu d’histoire(s), où la grande histoire rejoint le vécu de 
nombreuses générations d’Ajacciens. Découvrez ici ces vestiges, mais 
aussi les anecdotes d’Ajacciens célèbres ou anonymes qui disent leur 
attachement à cet écrin rocheux. 



internationale. En 1984, le phare fut automatisé 
mettant fin au gardiennage. Non loin du 
phare, fut bâti pour répondre aux besoins 
d’observation du trafic maritime par la 
Marine Nationale un sémaphore qui entra 
en service en 1865. Il fut désarmé en juillet 
1955, puis remplacé par celui de la Parata.  
Réalisons un bond dans le temps ! Tenez�
vous bien ! Imaginez que la fameuse ligne 
Maginot, qui devait empêcher l’invasion 
allemande durant la Seconde Guerre 
mondiale passait par la Parata ! Le vestige 
de cette dernière est une ancienne casemate 
qui permet un point de vue stratégique 
sur le golfe d’Ajaccio. 

Enfin, pour conclure sur cette histoire 
militaire du site, évoquons brièvement 
l’histoire de la chapelle dédiée à Saint 
Antoine de Padoue. De 1946 à 1964, l’armée 
de l’air occupait le site de Campu di Reta. 
Elle décida alors de construire en 1954 
celle�ci. Plus loin, on édifia en 1982 une 
stèle dédiée à ceux qui périrent durant la 
guerre d’Algérie. 
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La chapelle St-Antoine de Padoue

Les scolaires du Pays Ajaccien ont participé à l’arrachage des griffes de sorcières

Les Îles Sanguinaires

Torra di Castellucciu
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GABY, 13 ans  
Surfer à la Parata est un moment de liberté. 
J’ai envie de protéger ce lieu, la nature. 
Pour le respecter, je viens avec une 
gourde, j’évite les bouteilles et sachets en 
plastique, je ramasse mes déchets. Et 
j’invite tous les visiteurs à en faire de 
même.

Et vous  
quelle est votre histoire avec la Parata ? 

 

Qu’est�ce qu’un lieu « inspirant » ? Chacun en a sa propre définition, pour l’artiste c’est un lieu qui lui permet de 
créer, de s’évader, pour le sportif, il y verra un endroit qui lui permet d’exercer sa discipline et de se dépasser, 
pour l’enfant, c’est un paysage propice à la rêverie, pour l’historien, c’est un site qui lui fait sentir la marque du 
temps, l’empreinte des siècles… Pour le touriste, c’est un spot connu internationalement pour ses roches rouges, 
ses couchers de soleil légendaires et son patrimoine naturel inestimable. 

Et vous racontez-nous 

             votre histoire avec 

la Parata ? 

Thomas, 9 ans  
C’est mon spot préféré, c’est là où j’ai appris à 
faire mes premiers « turn ». Cet endroit est 
tellement incroyable qu’on se doit tous de le 
préserver.
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FRANCOIS,  
Directeur de l’école de surf du Capo Surf Club à Ajaccio 
C’est un site naturel et exposé au grand large. C’est un lieu de balade, de 
plein air pour les ajacciens. Pour nous les surfeurs, c’est un endroit exposé 
aux tempêtes, on y passe régulièrement pour observer l’état de la mer. 
Ce lieu est resté préservé. Cette notion de protection de l’environnement 
est très importante notamment lorsque l’on pratique des activités de 
pleine nature. Et tous les mercredis, j’ai la chance de transmettre ces 
valeurs aux jeunes surfeurs du Capo Surf Club.  
 
 

CHARLINE, 15 ans 
Le Grand Site de la Parata est pour 
moi un spot de surf que je 
fréquente régulièrement. J’ai envie 
de le protéger, d’éviter toute 
pollution. Dès que je vois des 
déchets en mer, je les ramasse car 
on n’a pas envie de surfer des 
vagues de plastique.

CESAR, 15 ans 
La Parata est un site familial  
où l’on vient se détendre, faire 
du sport, se rapprocher 
de la nature. En tant que 
surfer ajaccien, j’ai à cœur 
de préserver sa 
biodiversité.

HUGO, 13 ans  
La Parata est le point 
d’entrée de la houle dans 
le golfe d’Ajaccio. Pour 
continuer de pratiquer 
notre passion, on se doit de 
préserver notre 
environnement et la qualité 
des eaux.
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Quels sont vos points communs ? 
Laurent Marcangeli : « On a de l’humour 
tous les deux ! Attention, on fait les choses 
sérieusement mais sans se prendre au 
sérieux ! »  

Stéphane Sbraggia : « Ce qui nous réunit 
c’est la valeur travail et le goût du risque  !  » 

Quel est le trait de caractère que 
vous admirez chez l’autre ? Et à 
contrario qui vous agace ? 
Stéphane Sbraggia : « Le trait de caractère 
que j’admire chez Laurent, c’est son 
énergie à toute épreuve et cette capacité 
à fédérer : ça a été le point de départ 
de cette aventure. Ce qui m’irrite en 
revanche �rires�, c’est qu’il va très vite ! »  

Laurent Marcangeli : « J’admire ses 
capacités de travail et son intelligence. 
Il comprend vite les choses ! Ce qui 
m’agace, c’est qu’il ne répond jamais au 
téléphone…�rires�. »  

 

Votre 1er sentiment suite à votre 
prise de fonction de Maire et 
Président de la CAPA ? 
Stéphane Sbraggia  :  « C’est un sentiment 
de solitude qui vous envahit lorsque vous 
prenez la mesure de cette fonction. Et 
ce, malgré le fait que vous soyez entouré 
d’une équipe soudée. »  

Laurent Marcangeli : « Je vais oser cette 
comparaison : c ’est comme la paternité, 
on ne peut pas la comprendre avant de 
l’avoir vécue. La fonction de Maire recouvre 
une charge émotionnelle très forte : on 
est élu dans sa ville, là où on est né, là 
où se trouve notre histoire familiale, où 
l’on fonde sa famille.  

De plus, quand on est Maire, on ne 
s’appartient plus, on est dédié à sa fonction. 
On a cette vocation d’écoute, d’accom�
pagnement social au quotidien. C’est un 
véritable sacerdoce ! »  

 

 

Du tac au tac ! 

ITW

 

 

Ce qui m’agace, c’est 

qu’il ne répond 

jamais au 

téléphone…(rires). 

Laurent Marcangeli

Deux hommes, deux personnalités 
et un même mandat : Laurent 

Marcangeli, Député de la  
1ère circonscription de Corse-du-Sud 

et Stéphane Sbraggia, Maire 
d’Ajaccio et Président de la CAPA 

ont accepté de répondre du tac au 
tac à nos questions pour évoquer 
leur parcours commun, ce qui les 

rassemble mais aussi ce qui fait leur 
différence et leur complémentarité. 
Découvrez ici, une  ITW résolument 

décontractée.  

Laurent  
   & Stéphane
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Maire et 1er adjoint, ombre et lumière, 
comment définit-on les rôles de chacun ?  
Stéphane Sbraggia : « Laurent partage beaucoup, 
il a toujours su valoriser les gens . Lorsque j’étais 
1er adjoint, il existait entre nous un esprit de complé�
mentarité et toujours cette culture du collectif 
dans notre travail. » 

Laurent Marcangeli : « Il n’y a pas de règle, c’est un 
usage en fonction des individus qui incarnent le 
rôle. En 2014, j’étais alors Député, il me fallait quelqu’un 
en qui j’avais confiance en mon absence, quelqu’un 
qui était capable d’être Maire comme Stéphane. 
La preuve, il est devenu Maire. Aujourd’hui Alexandre 
Farina, 1er adjoint de la ville d’Ajaccio s’inscrit dans 
cette veine. Il n’y a pas le Maire et le reste du monde. 
C’est important d’avoir une équipe soudée ! » 

Quel a été le moment le plus difficile de 
votre mandat ? 
Stéphane Sbraggia :  « Ce qui me vient spontané�
ment, c’est le soir du match AC AJACCIO/OM. 
On a vécu une soirée surréaliste. Des festivités se 
déroulaient : les Pescadori in Festa. Et là tout à 

coup, le décor change, on vit alors une situation 
qui nous échappe. Sur place se trouvent des en�
fants, des familles. Et à proximité se déroulent des 
scènes de violences.  C’est effrayant, on a peur 
que la situation échappe à tout contrôle. » 

Laurent Marcangeli : « C’est en octobre 2016, au 
moment de la tempête qui s’est abattue alors 
que se tenait la Marie Do, place Miot. On nous 
appelle alors en disant que quelque chose de 
grave vient de se produire. Nous sommes partis 
précipitamment vers la place avec la peur qu’il 
y’ait des victimes. Ces quelques minutes qui nous 
séparaient de Miot ont été très longues. » 

Quelle est votre plus grande fierté ? 
Stéphane Sbraggia : « C’est ce qu’on bâtit aujourd’hui!  
C‘est cette histoire qui continue avec une même 
énergie et ce même enthousiasme. Je suis fier 
de ce qu’on a construit sur un plan humain. »  
Laurent Marcangeli : « Une grande satisfaction pour 
moi,  c’est la restitution de la Citadelle. Je n’oublierai 
jamais ce 4 juillet 2019 lorsque les clefs m’ont été 
remises. C’était un moment historique très fort ! »  
 

Questions de fond 

 

 

Ce qui nous réunit, 

c’est la valeur 

travail et le goût  

du risque !

Stéphane Sbraggia
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 à destination des entrepreneurs   De nouveaux services
CAPA info 
entreprises 

Pour favoriser le développement 

économique de notre territoire et 

accompagner les chefs d’entreprises, 

la CAPA a créé un nouveau service sur 

le réseau social Linkedin. Une page 

nommée CAPA Info Entreprises y a été 

créée, véritable mine d’informations à 

destination des entrepreneurs et de 

ceux qui souhaitent créer leur activité ! 

Appels à projets, concours, 

informations règlementaires, conseils 

y sont partagés très régulièrement ! 

Avec la possibilité d’envoyer un 

message à la CAPA afin de formuler 

toute question ayant trait au monde 

de l’entreprenariat. Le Service 

Entreprenariat et Attractivité de la 

CAPA y apportera la réponse la plus 

adaptée. 

Bâtir ensemble 
l’identité économique 
du Pays Ajaccien 

 
L’attractivité économique du 
Pays Ajaccien se construit en 
fédérant les forces vives du 
monde économique du 
territoire. La CAPA a l’ambition 
de construire un annuaire des 
entreprises du Pays Ajaccien et 
invite tous les chefs 
d’entreprises de son territoire à 
se référencer en complétant le 
formulaire récupérable en 
scannant le QR-Code  
 
A la clé pour les chefs 
d’entreprises : 
• La possibilité d’accéder à des 

informations sur-mesure, en 
lien avec leur activité 
économique   

• Gagner en visibilité  
• Intégrer le réseau des 

entrepreneurs du pays 
ajaccien ! 

 

 

 

Objectif de la CAPA : renforcer ses liens avec les 

entrepreneurs de son territoire pour les accompagner dans le 

développement de leurs entreprises !  

 du Pays Ajaccien !  
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C’est parti pour la collecte 
des bios déchets pour les 
habitants de l’Albert 1er  
et du centre ville. 
D’autres quartiers seront 
prochainement équipés de 
bornes.  
 
Petit rappel utile : les 
biodéchets autorisés sont 
les fruits et légumes, les 
restes de plats, les pâtes, 
pains, riz, les coquilles 

d’œufs, les essuie-tout, les 
filtres à café ou le thé. Pour 
leur collecte, les usagers 
devront les déposer dans 
les bornes marrons, en vrac 
ou dans des sacs spéciaux 
dédiés à la collecte des 
déchets fermentes cibles, 
vendus en supermarchés, 
qui peuvent être des sacs 
en papiers (spécifiques 
collecte fermentescibles) ou 
des sacs biodégradables.

Un nouveau service pour les habitants  
de l’Albert 1er et du centre-ville d’Ajaccio 

Où trouver  

le point d’apport 

volontaire ? 

 
ICI   

Connaissez-vous l’appli Kyrnolia 

pour gérer 24h/24 sa conso 

d’eau ? Avec cette dernière, vous 

pouvez en un simple clic 

accéder à vos dernières 

consommations, effectuer vos 

démarches en ligne 24h/24 7J/7 

et visualiser instantanément le 

solde de votre compte. 

Plus particulièrement, grâce à la 

télérelève, le vrai plus c’est la 

maîtrise de sa consommation. En 

effet, vous accédez au détail de 

vos consommations journalières, 

mensuelles et annuelles. Cela 

permet de garder un œil sur son 

budget au quotidien ! 

 

Votre QR code 

pour la télécharger 

Dans le cadre de l’opération 
« Panier solidaire », projet 
national porté par la Mutuelle 
Sociale Agricole, la CAPA, dans 
le cadre de ses compétences 
développement agricole et 
social a décidé de la décliner 
à l’échelle du Pays Ajaccien au 
profit des bénéficiaires du 
Centre Intercommunal 
d’Action Sociale �CIAS�. Ainsi, 
Laura Peretti L'ortu Chjucu, 
jeune agricultrice des espaces 
test agricoles du Pays Ajaccien 
a proposé sa production au 
CIAS qui en a assuré la gestion, 
en identifiant les familles 
bénéficiaires, la distribution 
des paniers et 
l’accompagnement social de 
ces dernières.  
Au menu, des légumes de 
saison : blettes, courgettes, 
concombres, tomates livrés 
directement du producteur au 
consommateur grâce à 
l’équipe du CIAS ! 
Ces paniers permettent 
d’apporter une aide 

alimentaire régulière et 
gratuite aux familles 
bénéficiant des minimas 
sociaux. Les bénéficiaires ont 
reçu des produits alimentaires 
variés et équilibrés pour une 
alimentation saine, et par la 
même occasion, ils font des 
économies qui leur 
permettent de régler plus 
aisément les charges liées au 
logement.  
Le CIAS a distribué 1293 
paniers solidaires, lors de la 
phase expérimentale qui a 
démarré en juin 2022 et qui se 
terminera fin 2023. 
 
Opération financée par la 
MSA, la CAF et le CIAS. 

 Maitriser 24h/24 
ma consommation 
d’eau avec Kyrnolia !

Les paniers 
solidaires

 

La collecte des biodéchets

ici 



Quand on rencontre Laetitia, on découvre tout d’abord une  
jeune fille qui au fur et à mesure de notre entretien s’anime 
lorsqu’elle évoque son histoire et son rêve de devenir danseuse 
professionnelle. Pour vivre sa passion, elle suit brillamment, 
après le bac, le cursus adéquat à Montpellier. Malheureusement, 
au moment d’accéder à son rêve, elle est contrainte d’abandonner 
ses études. Mais Laetitia n’est pas du genre à se décourager. 
De retour à Ajaccio, il lui faut alors mettre de l’argent de côté. 
Elle décide alors de chercher un emploi. Elle se rapproche, sous 
l’impulsion de sa sœur qui y a suivi des formations, de la Mission 
Locale d’Ajaccio qui lui propose de bénéficier du Contrat 
d’Engagement Jeune �CEJ�. 

« Un contrat » qui comme nous l’explique Lesia Istria, la conseillère 
qui l’accompagne au quotidien : « est un dispositif intensif et 
personnalisé alternant période d’ateliers en collectif �théâtre, 
CV, e�réputation, estime de soi, accès aux droits…� et immersion 
en entreprise, formation ou emploi. Le jeune souhaitant en 
bénéficier s’engage à effectuer 15 à 20 heures d’activités par 
semaine, une allocation peut lui être versée en fonction de 
ses ressources et de son âge, entre 200 et 520 euros. La durée 
du CEJ est de 6 mois renouvelable. Dans le cas de Laetitia, elle 
cherchait un emploi saisonnier. Elle a fait un stage conventionné 
avec la Mission Locale à la Paninoteca après 1 mois et demi 
d’atelier. Un stage plus que concluant car elle a été embauchée 
pour 1 an. Et aujourd’hui nous l’aidons à passer son permis de 
conduire. » 

En 2022, 49% des jeunes engagés dans ce dispositif en sortent 
avec un projet défini. Une satisfaction pour les conseillers 
comme le souligne Lesia : « quand on voit un parcours comme 
celui de Laetitia ou d’autres, c’est très gratifiant pour nous 

d’accompagner ses jeunes et de les aider à s’épanouir. 
Aujourd’hui, certains d’entre eux passés par la Mission Locale 
sont en création d’entreprises, ou en emploi ! » 

� Mon passage à la mission locale a été une 
révélation pour moi ! � 
Pour Laetitia, son passage à la Mission Locale a été une révélation: 
« J’ai découvert des métiers et surtout que j’étais très très 
curieuse. Tout me motivait, m’intéressait ! J’ai adoré les ateliers. 
Et surtout, moi qui étais très introvertie, grâce à l’atelier théâtre 
auquel je ne souhaitais pas participer, j’ai pu gagner en aisance 
dans ma relation à l’autre. Ce qui m’aide aujourd’hui d’ailleurs, 
dans un métier comme la restauration où je suis en contact 
avec beaucoup de monde. Et surtout, demain, même si je ne 
peux devenir danseuse, j’ai découvert que je pouvais m’intéresser 
à de nombreux métiers ». Pour sa conseillère, Laetitia eu un 
parcours exemplaire : « Quand je l’ai vu pour la première fois, 
elle était très introvertie. S’ouvrir aux autres, c’était difficile. 
Grâce aux ateliers, elle a créé des liens et des amitiés sont 
nées. Et surtout, elle a repris confiance en elle pour repartir de 
plus belle ». Car Laetitia compte retourner le plus vite possible 
à ses premières amours : la danse. Son rêve : travailler avec un 
chorégraphe. On lui souhaite le meilleur !

« Humain, vrai et motivant », c’est au travers de ces  
3 mots que Laetitia Renucci, âgée de 24 ans décrit son 
parcours au sein du contrat d’engagement jeune de la Mission 
Locale d’Ajaccio. Elle a accepté de raconter son histoire aux 
équipes du magazine Paesi accompagnée de sa conseillère 
Lesia Istria avec pour objectif de donner à d’autres jeunes 
l’envie de pousser la porte de l’établissement. Toutes les 
deux sont fières du chemin parcouru par cette jeune femme 
réservée qui est désormais prête à prendre son envol. 

             PAESI LE MAGAZINE      EMPLOI EN PAYS AJACCIEN

 

Une  
expérience  
humaine, 
vraie et  
motivante 

Site web

LE CONTRAT D’ENGAGEMENT JEUNE DE LA MISSION LOCALE 
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Jenifer N° 9 tour 
Jenifer fait son grand retour sur scène 
depuis mars 2023 avec son n°9 TOUR ! 
Une occasion de présenter son nouveau 
projet, aux sonorités pop et vintage… C’est 
accompagnée de nombreux musiciens, 
d’une scénographie à couper le souffle et 
dans une ambiance survoltée, que Jenifer 
vous emmènera faire la fête… 
 
+ d’infos : Palatinu : 04 95 27 99 10  

Samedi  
07�10 
Palatinu 20:00

    Mon Agenda 
Septembre | Octobre | Novembre

 
Les comédies 
musicales avec Hélène 
Ségara 
Préparez vous à une immersion au cœur 
des plus grands spectacles musicaux 
français et internationaux interprétés par 
leurs artistes originaux !  
 
+ d’infos : Palatinu : 04 95 27 99 10  

Samedi  
14�10 
Palatinu 20:00

 
9e festival du cirque 
de Corse 
Après ces deux années de COVID, vous 
allez pouvoir enfin retrouver le meilleur 
du cirque mondial, sans animaux au 
programme. Ce festival sera composé 
d’un jury de professionnels pour élire le 
meilleur artiste. 
 
+ d’infos : Imperial Show au 04 95 51 47 22 
michel@imperialshow.fr  

Samedi  
28-29�10 
Palatinu 17:00

 
MDJ 20e édition 
Ta chambre est remplie de jeux dont tu 
ne te sers plus ? Tes vêtements sont 
devenus trop petits pour toi ? As-tu déjà 
pensé à les vendre ? Cela te permettra 
de gagner de l’argent en période de 
fêtes et de faire de la place pour 
d’éventuels cadeaux. Près de 300 places 
disponibles ! Participe avec tes ami(e)s. 
 
Inscription 
jusqu’au 31 octobre 

Samedi  
18�11 
Palatinu 
10:00/17:00

 
November Ultra 
Un véritable choc musical ! Envoutante et 
magnetique, November Ultra nous invite 
dans une autre dimension ! 
 
Première lauréate du prix Joséphine qui 
consacre la richesse et la diversité de la 
production musicale française, et 
couronné aux Victoires de la Musique en 
tant que révélation féminine, November 
Ultra a su démontrer, dès son premier 
album « Bedroom Walls » qu’elle est l’une 
des artistes à suivre en 2023. 
 
+ d’infos  : espace-diamant.ajaccio.fr/ 

 
 
 
Mardi  
24�10 
Espace  
Diamant 
20:00

 
L’embarras du choix  
On ne vous en dit pas plus mais c’est 
vous qui allez choisir la fin de l’histoire. 
Voilà donc une expérience de théâtre 
unique, passionnante et drôle nominée 
pour le Molière de la meilleure comédie 
en 2022.  
 
Aujourd’hui maxime à 35 ans. Il a 
abandonné ses rêves de rock ‘n’ roll avec 
les gueules noires, le groupe de son 
adolescence, formé avec son cousin 
Alex pour gagner sa vie dans la bijouterie 
de son futur beau-père. 
 
+ d’infos  : espace-diamant.ajaccio.fr/   

Jeudi 
16�11 
Espace  
Diamant 
20:30

 
4e édition du Corsica 
Paddle Trophy  
Paddle, wing foil, prone, pirogue, surfski, 
ce sont les disciplines a l’honneur  durant 
3 jours. Les participants s’affronteront 
dans la bonne humeur et dans le sublime 
décor du golfe d’Ajaccio. 
 

+ d’infos : Office Intercommunal de 
Tourisme Ajaccio 
  

Du ven.14�10  
 
au dim. 16�10 

Place Trottel 

 
Les dates du calendriers 
   Ligue 2             Régional 2                 D1 
  

 

 

  
     ACA                      GFCA                    ACA 
   Football                 Football                 Futsa 
 
    Ligue B            Nationale 1                
                                                                      

 

 

 
    GFCA                     GFCA  
 Volleyball               Handball 

 
Redouane Bougheraba 
On m'appelle Marseille 
Redouane Bougheraba se raconte et 
dresse un portrait réaliste de sa vie, avec 
des thèmes universels et d'actualité 
comme le mariage, ses voyages, les 
relations humaines… 
 
+ d’infos : Palatinu : 04 95 27 99 10 
 

Vendredi  
27�10 
Palatinu 20:00




